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Банк-партнер 
для украинских 
аграриев
20 ноября аграрии в Украине отметили свой профессиональный праздник. Сегодня 
агробизнес – драйвер украинской экономики: сельское хозяйство генерирует 12% 
национального ВВП, сельхозпродукция и готовые пищевые продукты занимают 
38% в структуре экспорта Украины, в АПК занято 30% работающего населения. 
Но 7 лет назад в будущее аграрного сектора Украины еще мало кто верил. Именно 
тогда Креди Агриколь сделал ставку на поддержку и развитие сельского хозяйства 
в Украине. И сегодня банк считается лучшим в сегменте агро: более 3000 
агроклиентов, 60% агрокредитов в портфеле корпоративного бизнеса, 7% рынка 
агрокредитования. 
Какие изменения произошли на рынке аграрного финансирования в последнее 
время? Как банк поддерживает развитие данного направления? Об этом 
рассказывает Наталия Порвина, директор департамента поддержки агро 
бизнеса Креди Агриколь Банка.
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– Наталия, расскажите, пожалуйста, как 
изменился агроклиент за последнее вре-
мя?

– Мы видим, что агроклиенты развиваются 
вместе с банком с точки зрения финансовой 
грамотности. И Креди Агриколь Банк при-
ложил для этого немало усилий. Мы всегда 
были достаточно требовательны к отчетности 
и полноте информации при рассмотрении 
запросов о финансировании. Именно такой 
глубокий анализ позволил нам минимизиро-
вать риски в нашем портфеле и поддержать 
проверенные компании в период кризиса, в то 
время как другие банки прекращали финан-
сирование. Клиенты это оценили. 

Сегодня наши клиенты  – это компании с 
прозрачной бизнес-моделью, хорошей фи-
нансовой культурой, грамотным финансо-
вым менеджментом, взвешенным подходом 
к вопросам финансирования и привлечения 
инвестиций.

– Какие новые тренды отметились на 
рынке агробизнеса и агрокредитования 
Украины за последний год?

В текущем году банки стали более активно 
кредитовать, особенно агробизнес. Но их ко-
личество по-прежнему ограничено. 

С конца 2015 г. активизировалось инве-
стиционное финансирование, у аграриев 
появилась заинтересованность в «длинных 
деньгах» от 3 до 5 лет на приобретение сель-
хозтехники, строительство элеваторов, зер-
носушилок. Агрокомпании видят, что рынок 
стал стабильнее, и чувствуют себя увереннее. 
А банки, в свою очередь, готовы брать на себя 
риски долгосрочного финансирования. Это 
очень позитивная тенденция.

Растет заинтересованность аграриев в 
инновационных продуктах. Учитывая по-
требности клиентов, наш банк развивает и 
внедряет новые продукты. Например, анон-
сированный в сентябре инновационный 
продукт по агрострахованию «Ваш урожай – 
наша забота», разработанный в партнерстве с 
IFC, Syngenta и СК «АХА Страхование». Про-
грамма ориентирована на изменение филосо-
фии агробизнеса с точки зрения страхования. 
Мы считаем, что это весомый вклад в разви-
тие сельского хозяйства в Украине.

– В чем основная роль продукта для раз-
вития агробизнеса в Украине?

Основная идея продукта – научить рынок 
пользоваться преимуществами страхования. 
В аграрном бизнесе погодные риски  – наи-
более непредсказуемый фактор. Минимизи-
ровать потери компании от данного риска 
можно только с помощью страхования. Опыт 
других стран доказал это. В США уровень 
страхования посевов превышает 80%, в то 
время как в Украине всего 5%. Эту ситуацию 
нужно менять. 

– Как вы изучаете потребности рынка 
и ваших клиентов? Какие методы, инстру-
менты используете?

Мы регулярно интересуемся у наших кли-
ентов, какие новые продукты, инструменты 
или процессы они хотят получить. Наша агро-
команда 70% времени проводит «в полях», 
общаясь с клиентами и партнерами, изучает и 
готовит аналитические отчеты, обзоры рын-
ка, проводит обучающие тренинги и участву-
ет в агроэкспедициях. В команде поддержки 
агробизнеса у нас не только банкиры, но и 
специалисты с профильным агрообразова-
нием, технические эксперты, аналитики. Мы 
активно перенимаем опыт других стран груп-
пы Креди Агриколь и предлагаем нашим кли-
ентам «ноу хау», внедренные на зарубежных 
рынках. 

– Как Вы считаете, почему клиенты идут 
к вам? В чем заключаются ваши преиму-
щества?

– Мы стремимся быть банком-партне-
ром для агроклиентов, усиливая взаимодей-
ствие всех звеньев в цепочке добавленной 
стоимости  – от производителя до продавца. 
Анализируя, что нужно каждому из них, мы 
структурируем продукты, создаем и развива-
ем партнерские программы. Таким образом 
мы помогаем клиентам развиваться и выхо-
дить на новые рынки.

– Сейчас наблюдается стремительный 
тренд на инновационные и цифровые ре-
шения. Какова связь аграриев и диджита-
лизации, инноваций?

– Как часть глобальной экономики сель-
ское хозяйство подвержено влиянию техно-
логических инноваций: использование GPS и 
сенсорных технологий, внедрение аналитиче-
ских систем, автоматизация учета процессов и 
прочее.

Подобных решений агроклиенты ожида-
ют и от банков. Задача банковской системы – 
предоставить качественные инновационные 
цифровые продукты и сервис. Это один из 
приоритетов банка на следующий год.

В Украине Креди Агриколь стремится на-
следовать опыт французских коллег и быть в 
числе ключевых игроков на рынке инноваци-
онных продуктов. 

Подготовила  
Карина НЮПИК


